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RIO GRANDE

DESPEDIDA

MALTRATO MACHISTA EN PRIMERA PERSONA

Será de manera progresiva y con todas las medidas de prevención. 
Podrán inscribirse los jóvenes de entre 13 y 30 años.

LA CASA DE JÓVENES RETOMA 
LOS TALLERES PRESENCIALES 

El Juzgado de Instrucción N° 2 
había ordenado un allanamiento 
en Guardia Animal. El animal 
fue resguardado en una clínica 
veterinaria. Tenía pérdida de masa 
muscular y anemia.

HOMENAJE A 
MARADONA 
EN LAS ISLAS 
MALVINAS 

Una mujer denunció a su agresor, un conocido vecino de Tolhuin, para que más 
mujeres se animen a romper el círculo de violencia de género.

En la entrada al cementerio 
de Darwin se posó la camiseta 
‘10’ de Diego en la Selección 
Argentina, flameando junto a los 
combatientes. 

RECOMENDACIONES ANTE LA FUERTE 
RADIACIÓN SOLAR DE LOS PROXIMOS DÍAS
La alerta está vinculada con el registro de baja cantidad de ozono para este 
martes y miércoles. La baja nubosidad y la radiación solar serán 
mucho mayores a los habituales.

EL PERRO 
RESCATADO 
ESTABA 
DESNUTRIDO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 8541 | AÑO XXXIII |  LUNES 30 DE NOVIEMBRE | AÑO 2020 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PÁG.  3

PÁG.  16

PÁG.  13

TOLHUIN

www.tiempofueguino.com
      Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

      Twitter
@TiempoFueguino

     Instagram
@tiempofueguino

PROVINCIALES
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Walter Vuoto, Martín Pérez, Matías Rodríguez y la Cooperativa Eléctrica 
buscan más sustentabilidad y previsibilidad para las 
generadoras y distribuidoras de Energía de la provincia.
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ENERGÍA

PIDEN INCLUIR A LA PROVINCIA 
AL MERCADO ELÉCTRICO 
MAYORISTA NACIONAL
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RECONOCIMIENTO PARA LOS TRABAJADORES 
DE AGROTÉCNICA FUEGUINA

El subsecretario de Desarrollo So-
cial, Sergio Niz junto a la legisladora 
Victoria Vuoto, entregaron ,en nombre 
del intendente Walter Vuoto, diplomas 
y medallas en reconocimiento a los 
trabajadores y trabajadoras de Agro-
técnica Fueguina por su labor y com-
promiso durante la pandemia.

El acto tuvo lugar en el edificio de la 
empresa, sito en Perito Moreno 1575, y 
participaron los trabajadores que es-
tuvieron afectados a las tareas de ba-
rrido, recolección y relleno sanitario 
durante la primera etapa de la pande-
mia. El funcionario Sergio Niz dirigió 
las primeras palabras, declarando que 
“es un honor estar en esta entrega y 
distinción tan importante que hace la 
Municipalidad de Ushuaia, a través de 
su intendente Walter Vuoto”.

Y señaló que “es una de las tantas 
ramas que tiene el Sindicato de Ca-
mioneros y que ha estado a la altura de 
las circunstancias, con la rama de los 
trabajadores sociales”, a quienes salu-
dó también en nombre del gremialis-
ta Pedro Velázquez, y menciona a los 
diferentes sectores que abarca dicho 
reconocimiento, “a todas las ramas 
de la actividad, al transporte de corta, 
media y larga distancia, caudales, pa-
tológico, lácteo, la rama de combus-
tibles, correo y todas las ramas de ca-
mioneros quienes estuvieron a la par 
en esta pandemia haciendo lo mejor 
de sí para hacer que los alimentos lle-
guen y para que la ciudad esté limpia, 
para hacer que el dinero fluya por los 
cajeros, para hacer que los combusti-

vuelos, principal punto de entrada a la 
provincia y al país, fuimos de los pri-
meros contagios y nos tocó cambiar y 
aprender. Nuestras tareas cambiaron, 
ya no era sólo la labor policial, sino 
pensar en cuidarnos, cuidar a los pasa-
jeros y ayudar a los servicios de salud 
con los que trabajamos codo a codo. 
Agradecemos este reconocimiento que 
nos hace el intendente Vuoto a todos 
los y las oficiales por las tareas realiza-
das”, dijo el Inspector Alfonso.

Por su parte, el concejal Javier Bran-
ca, indicó “es una acción muy positiva 
planteada por el Intendente y elevada 
al Concejo Deliberante”. 

Agregó que “las y los trabajadores de 
la PSA han estado expuestos, poniendo 
el cuerpo y la salud suya y de sus fami-
lias, para seguir haciendo su trabajo. 
Es un gesto simbólico que nos permite 
visibilizar sus tareas y homenajearlos y 
agradecerles como es debido.”

El Concejo acompañó unánime-
mente este pedido del intendente para 
realizar diversos reconocimientos a los 
trabajadores esenciales de la ciudad. 
De su parte, el concejal Branca felici-
tó al intendente por el proyecto: “es lo 
que nos corresponde, poner sobre la 
mesa el trabajo que hacen. Todos los 
concejales y concejalas acompañan el 
reconocimiento de la Municipalidad, 
algo muy necesario en estos tiempos 
de vulnerabilidad; no sólo de salud 
sino de moral”.

bles se depositen en cada uno de los 
tanques de las ambulancias, de las 
fuerzas de seguridad”.

En la misma sintonía, la legisladora 
Victoria Vuoto, se mostró agradecida 
con los trabajadores de Agrotécnica, 
como también la empresa “porque en 
el momento más complejo que nos 
tocó atravesar en esta pandemia que 
fue el aislamiento estricto en esos dos 
meses más intensos, el personal de sa-
lud , el personal de las fuerzas de segu-
ridad y los empleados de Agrotécnica 
fueron quienes estuvieron activos per-
manentemente brindando un servicio 

esencial a la comunidad; arriesgándo-
se ustedes, su salud, la de su familia y 
seres queridos”.

Además, la legisladora señaló que, 
si bien el diploma y la medalla “en 
términos materiales quizás no es mu-
cho”, “desde lo simbólico y desde lo 
emotivo para nosotros es muchísimo, 
porque es devolverles a ustedes un 
poco de la pasión, del sacrificio y del 
compromiso que pusieron en esta 
etapa junto a sus familias  también”. 
Seguido de estas palabras mencionó 
que iban a estar dentro de las primeras 
medallas que iban a entregar, debido 
al esfuerzo y compromiso, no sólo du-
rante la pandemia sino que también, 
durante la primera gestión y la actual 
del intendente.

También se realizó la entrega de 
medallas y diplomas como reconoci-
miento por su trabajo durante la pan-
demia por COVID-19, a personal de 
la Policía de Seguridad Aeroportuaria 
(PSA). Hicieron entrega de las distin-
ciones los concejales del Frente de To-
dos, Javier Branca y Gabriel De La Vega.

El Jefe de, la Unidad Operacional 
de Seguridad Preventiva (UOSP), Ins-
pector Pablo César Alfonso, expresó 
que “es un reconocimiento que cae en 
un muy buen momento”. 

“Los trabajadores de la Policía de 
Seguridad Aeroportuaria fueron de los 
más complicados e involucrados en la 
pandemia. Con el sostenimiento de los 

La Municipalidad y la legisladora Victoria Vuoto realizaron una entrega de medallas y diplomas reconociendo a 
los trabajadores de Agrotécnica Fueguina como ciudadanos destacados por su labor en pandemia.

USHUAIA
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VUOTO, PÉREZ Y EL SENADOR RODRÍGUEZ 
PIDIERON INCLUIR A TIERRA DEL FUEGO A LA 
DISTRIBUCIÓN MAYORISTA

En ese sentido se solicita al Secre-
tario nacional la “gestión para lograr 
que el Mercado Eléctrico Mayorista 
del Sistema de Tierra del Fuego, creado 
en el año 2009, comience a funcionar 
de forma completa, con los mismos 
derechos y obligaciones que el nacio-
nal y se considere el largo período de 
inequidad que viene padeciendo Tie-
rra del Fuego y que nos ha llevado a la 
situación actual”.   

El pedido se fundamenta en que 
Tierra del Fuego AIAS ha afrontado la 
generación y distribución de la ener-
gía en todo su territorio de forma ais-
lada del Sistema Argentino de Interco-
nexión, e inclusive sin interconexión 
provincial, mediante usinas en cada 
ciudad a base de gas natural, cuyo va-
lor es definido en dólares cuando las 
tarifas se cobran en pesos, y resulta 
imposible su ajuste períodico según el 
tipo de cambio.  

Con el ingreso de la provincia al 
sistema nacional, se estaría dando un 
paso hacia la sustentabilidad y la pre-

nal, al mismo tiempo que las genera-
doras debían asumir costos crecientes 
en dólares del gas, por lo que generó 
una fuerte deuda, cuya solución re-
quiere de una solución integral que 
incorpore a la provincia al esquema de 
subsidios sostenido por el Estado na-
cional como ocurre en el resto del país, 
con la exclusión de Tierra del Fuego. 

De esta manera, las autoridades fir-
mantes solicitan que los agentes gene-
radores y distribuidores de energía in-
gresen al ámbito de CAMMESA en las 
mismas condiciones que el resto de los 
actores que forman parte del Mercado 
Eléctrico Nacional. 

Por último, se solicita que dicho 
ingreso se haga efectivo de manera re-
troactiva al año 2016, para de esa for-
ma reducir el fuerte endeudamiento al 
que fueron forzadas las generadoras y 
distribuidoras a nivel provincial, por el 
desacople entre las tarifas que se cobra 
a los vecinos y vecinas, y el costo del 
gas natural para la generación de la 
energía eléctrica.

visibilidad de las generadoras y distri-
buidoras de Energía en la provincia, 
tanto la Dirección Provincial de Ener-
gía, como la Cooperativa Eléctrica y 
otros Servicios Públicos de Río Grande 
Limitada. Además permitiría avanzar 
de forma inmediata en la definición de 
tarifas sociales “tan necesarias en este 

momento, así como otro tipo de ayuda 
a la población de esta tierra, que hoy 
no puede afrontarse ante la falta de re-
cursos”.

Con la desregulación de las tarifas 
durante el gobierno de Macri, los fue-
guinos y fueguinas debieron soportar 
tarifas por encima de la media nacio-

En una nota dirigida al Secretario de Energía de la Nación, Dario Martínez, el intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, el intendente de Río Grande, Martín Pérez, y el senador nacional Matías Rodríguez y Santiago Barrientos, 
Presidente de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande solicitaron que se incluya  a la provincia de Tierra del Fuego 
al Mercado Eléctrico Mayorista Nacional. 

USHUAIA
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LA MUNICIPALIDAD LLEVA A 
LOS BARRIOS EL PROGRAMA 
“ZOONOSIS MÁS CERCA”

La Municipalidad de Ushuaia puso 
en marcha el programa “Zoonosis más 
cerca”, con el objetivo de llevar a los ba-
rrios de la ciudad los servicios que pres-
ta esa Dirección municipal.

“El objetivo es acercarnos a los ve-
cinos, concientizar, entregar antipa-
rasitarios, chipear mascotas, entregar 
turnos para castraciones y charlar sobre 
los cuidados básicos”, explicó el coordi-
nador Territorial de Políticas Sanitarias, 
Lisandro Fonrradona.

El funcionario detalló que “ayer es-
tuvimos en el barrio Identidad Fuegui-
na, que está muy cerca de las 128 Vivien-
das de ATE y del barrio 8 de Noviembre” 
y en el lugar “nos fue muy bien ya que 
tuvimos una muy buena respuesta de 
los vecinos”.

Agregó que “la semana que viene 
vamos a estar en el Pipo, en De la Estan-
cia al 2900, ya que la idea es seguir pro-
fundizando el trabajo y cubrir la mayor 
parte de la ciudad con esta propuesta”.

Fonrradona mencionó que la aten-

ción se realiza sin turnos, es al aire li-
bre y “se organiza de tal manera que se 
cumplen los protocolos sanitarios por 
el COVID-19”.  

Para la implementación de la inicia-
tiva se tuvo en cuenta “la cantidad de 
perros en la ciudad, la posibilidad de 
tener una cercanía más directa con los 
vecinos y de descentralizar las oficinas 
de Zoonosis”, indicó.

Además, dijo, se planteó “poder ga-
rantizar de la mejor manera posible el 
servicio en el contexto de pandemia”, y 
también “poder trabajar en lo que es te-
nencia responsable y charlar en forma di-
recta con los vecinos sobre distintas cues-
tiones relacionadas con las mascotas”. 

Finalmente, Fonrradona destacó 
que durante la pandemia “hubo mu-
chísimas adopciones”, valoró que “el 
grupo de voluntarias que trabaja en eso 
hace una labor a conciencia” e hizo hin-
capié en que “es fundamental asumir la 
responsabilidad de la tenencia de una 
mascota”.

Integrantes del equipo de Muralismo de la Secretaría de Cultura de la Municipalidad, voluntarios y vecinos de la ciudad 
trabajan en la pintura de un mural comunitario en homenaje a Diego Armando Maradona.

La obra se lleva adelante en la par-
te posterior del gimnasio Cochocho 
Vargas, y si las condiciones climáticas 
acompañan estaría finalizado este lu-
nes. 

La subsecretaria de Cultura munici-
pal, Belén Molina, explicó que “por pedi-
do de intendente Walter Vuoto y en ho-
menaje a ese ídolo popular que es Diego 
Maradona, iniciamos el proceso de tra-
bajo para concretar un mural  de 10 me-
tros de largo por 10 metros de alto”.

El lugar elegido “es la parte poste-
rior del Cochocho Vargas, que conside-
ramos que es ideal por la actividad de-
portiva que se desarrolla en el sector”.

Molina detalló que en primer lugar 
“se realizó un planteo de la obra” mien-
tras que “este sábado comenzaron los 

trabajos de pintura con la participación 
de voluntarios que se inscribieron para 
participar en la iniciativa”.

Los artistas que coordinan el traba-

jo del mural comunitario son Rodrigo 
Crespo María Laura Llovera, del equipo 
de Muralismo de la Secretaría de Cul-
tura municipal, “quienes realizaron la 

MURAL COMUNITARIO EN HOMENAJE A MARADONA

composición de la obra y se les sumó el 
muralista Omar Juárez”.  

Molina remarcó que “el trabajo se 
realiza cumpliendo los protocolos sani-
tarios para resguarda la salud de quie-
nes participan, como por ejemplo la or-
ganización de los voluntarios en grupos 
pequeños”.

La subsecretaria de Cultura seña-
ló también que “si el clima acompaña 
esperamos terminar el mural el lunes 
e inaugurarlo junto a todos quienes 
recibieron tantas alegrías de parte de 
Diego”.

Por último, agradeció la colabo-
ración para concretar el proyecto del 
Instituto Municipal de Deportes, de la 
Secretaría de Políticas Sociales, y de la 
Secretaría de Economía y Finanzas.

AVANZA EL SEGUNDO 
PLAN DE BENEFICIOS PARA 
REACTIVAR LA ECONOMÍA

La Municipalidad de Ushuaia conti-
núa trabajando en un segundo plan de 
beneficios impositivos y capacitaciones 
denominado “ReactivAR”, el cual esta 
pensado para el sector privado, con el ob-
jetivo de contribuir en el fortalecimiento 
de la economía local. 

El subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico, Gustavo Ventura evaluó que 
“durante esta crisis sanitaria, la gestión 
siempre estuvo junto a los vecinos y veci-
nas pudiendo garantizar un fuerte trabajo 
en la prevención y la infraestructura sani-
taria”, pero “a su vez, también atendió las 
consecuencias que castigó muy fuerte a la 
economía”.

En esa línea contó que “hubo una de-
finición política desde el primer día que 
se dio a conocer esta pandemia, donde 

USHUAIA

USHUAIAUSHUAIA

el intendente, Walter Vuoto tuvo la visión 
de ponerse al frente de la crisis sanitaria 
y también de la económica”. A través de 
un plan integral económico que se puso 
en marcha en forma casi inmediata, se 
logró asistir al sector privado, “sabiendo 
que muchas familias habían perdido sus 
puestos de trabajo”. 

Ventura explicó que “el plan Prog.
Re.So significó una ayuda importan-
te”, sin embargo, “lo que impulsamos 
desde el municipio es una política de 
estado, la cual representa un esquema 
amplio y tendrá exenciones imposi-
tivas, moratoria integral, créditos de 
líneas de nación para el sector, ciclos 
de capacitaciones, charlas formativas 
y acciones que faciliten la re activación 
de la economía local”.



30 de Noviembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

EL PROGRAMA DETECTAR 
CON BALANCE POSITIVO

En el marco del programa DetectAr, 
la Municipalidad de Ushuaia cumplió 
un mes del trabajo que se hace puer-
ta a puerta de los vecinos y vecinas, 
para lograr una detección temprana de 
quienes pueden tener COVID-19. 

El subsecretario de Políticas Sani-
tarias, Dr. Lucas Corradi evaluó como 
positivo el balance de las tareas que 
se llevan adelante junto al gobierno 
provincial, ya que “logramos hacer un 
barrido en la ciudad y a partir de ahí, 
detectar casos que tuvieron un diag-
nóstico rápido, para luego avanzar en 
los cuidados de sus contactos”. 

El funcionario contó que “esta se-
mana estuvimos emplazados en el ba-
rrio La Cantera, con muy buena reper-

cusión entre la gente y con resultados 
que nos permitieron avanzar en esta 
detección temprana”. 

Corradi insistió que “es momento 
de apelar a la responsabilidad indivi-
dual y tomar conciencia de la impor-
tancia de los cuidados para evitar el 
contagio. Estamos viviendo una reali-
dad muy triste, donde a diario aumen-
tan los casos de coronavirus, y en la 
misma sintonía internados en terapia 
intensiva, con respiradores, con per-
sonas fallecidas. Es una situación que 
nunca vi en mis años como médico, y 
debemos ser respetuosos del trabajo 
de muchos colegas, que sin descanso 
lo dan todo para defender la vida hu-
mana”.

USHUAIA

COMENZÓ EL REPARTO DE CARNE 
Y VERDURAS A COMEDORES 
Y OLLAS POPULARES 

La Municipalidad inició la en-
trega de módulos frescos a los casi 
30 comedores y ollas populares que 
integran el Consejo Social de Emer-
gencia que conformó la ciudad. 

La secretaria de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Huma-
nos, Sabrina Marcucci, indicó que 
“estamos acompañando la acción 
de organizaciones de la ciudad que 
cumplen un rol importantísimo en 
el actual contexto”.

A cargo del subsecretario de De-
sarrollo Social, Sergio Niz, el Muni-
cipio comenzó la distribución de di-

ferentes cortes de carne y bolsones 
de verduras. “Esta acción tiene que 
ver con continuar acompañando en 
la respuesta nutricional en la ciu-
dad”, contó Marcucci.

El trabajo de reparto de insumos 
frescos para los comedores y ollas 
populares comenzó el sábado y 
continuará durante los días lunes y 
martes. “Este es un trabajo conjun-
to de todos los actores comunitarios 
que tienen un rol importantísimo 
en el contexto de crisis por el que 
aún estamos transitando, producto 
de la pandemia”, concluyó.

USHUAIA
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Dicha exposición fue a través de la participación de la Dirección de Turismo del Municipio en una mesa de “Turismo Rural”. 
La convocatoria fue por parte de la Facultad de Agronomía de la UBA, con la cual se firmó un convenio en el mes de 
septiembre. 

La Dirección de Turismo munici-
pal, dependiente de la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente, 
participó el pasado 22 de noviembre 
de la mesa de turismo propuesta por 
la FIDI, para presentar a Río Grande 
como destino inteligente a nivel in-
ternacional. Cabe señalar que es la 
primera feria de este tipo que se reali-
za y que, en el contexto de pandemia, 
se llevó a cabo de manera virtual con 
más de 200 expositores. Durante el en-

cuentro, el Municipio pudo presentar 
la propuesta turística, haciendo fuerte 
hincapié en los destinos rurales de la 
zona norte de Tierra del Fuego.

Al respecto, Alejandra Montelongo, 
Directora de Turismo, detalló que “es-
tamos trabajando, desde el inicio de la 
gestión, en diferentes propuestas de 
innovación, como lo es la incorpora-
ción de sistemas de información me-
diante el uso de códigos QR, que serán 
instalados durante esta temporada; 

la generación de nuevos circuitos y la 
creación de una página web promo-
cional de la ciudad”.

En ese sentido, Montelongo señaló 
que “la gestión municipal ha puesto 
a la innovación como  uno de los ejes 
principales a través de la Subsecretaría 
de Nuevas Tecnologías y Ciudad Inte-
ligente, la cual es transversal y trabaja 
articuladamente con todas las áreas 
municipales”. 

Cabe señalar que la Feria Interna-
cional de Destinos Inteligentes reúne 
a empresas líderes, emprendedores in-
novadores, instituciones, organismos 

LA CIUDAD PRESENTÓ SUS ATRACTIVOS EN LA 
FERIA INTERNACIONAL DE DESTINOS INTELIGENTES

no gubernamentales, profesionales, 
académicos, prestadores turísticos, 
influencers, estudiantes, funcionarios 
públicos de turismo y tecnología de 
todo el mundo, que durante 10 días 
comparten experiencias y conoci-
mientos acerca del modelo de destino 
inteligente. 

Finalmente, Montelongo precisó 
que “la Dirección de Turismo se ha 
unido a la Red de Destinos Turísticos 
Inteligentes con el objetivo de trabajar 
en un plan integral que permita dife-
renciar a Río Grande como destino 
tecnológico”.

EL MUNICIPIO FIRMÓ 
UN CONVENIO CON LA 
UNIVERSIDAD SIGLO 21

A partir del mismo, los trabaja-
dores y trabajadoras municipales 
que cursen alguna carrera de gra-
do o de posgrado en dicha casa 
de estudios tendrá beneficios y 
descuentos. El intendente Martín 
Perez apuesta a la formación cons-
tante para brindar más y mejores 
servicios. 

El secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, encabezó la 
firma del mismo, junto al coordi-
nador de la sede de Río Grande de 
la Universidad Siglo 21, Santiago 
Pauli, autoridades del rectorado y 
el coordinador de Legal y Técnica, 
Santiago Rossi.

Al respecto, Ferro indicó que 
dicho convenio “consiste en una 
vinculación entre el Municipio y la 
Universidad Siglo 21 que va a bene-
ficiar con descuentos a todos los y 
las agentes municipales que cursen 
alguna carrera de grado o de pos-

grado en dicha casa de estudio”, 
mientras que “los y las estudiantes 
de la Universidad Siglo 21 podrán 
realizar pasantías en dependencias 
municipales”. 

Reivindicó que la gestión del 
intendente Martín Perez apuesta 
a la profesionalización y la forma-
ción constante de las y los agen-
tes municipales, entendiendo que 
“con perfiles calificados, podremos 
brindar más y mejores servicios”.

Asimismo, informó que “la Uni-
versidad aportará docentes y pro-
fesionales destacados al servicio 
del Municipio y, al mismo tiempo, 
otorgará becas completas de cur-
sado”.

Finalmente, el Secretario des-
tacó que a través de este tipo de 
acciones “apostamos a fortalecer 
toda la oferta académica de Río 
Grande, tanto en las casas de estu-
dios públicas y privadas”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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CASA DE JÓVENES RETOMA LOS TALLERES 
PRESENCIALES 

En virtud de las flexibilizaciones, 
se retoma la presencialidad de ma-
nera progresiva y con todos los cui-
dados que amerita la contingencia 
sanitaria. 

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Salud y 
la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, informa que ya 
están abiertas las inscripciones para 
participar de los talleres presencia-
les que se brindan en Casa de Jóve-
nes.

Los mismos se llevaron a cabo, 
desde el inicio de la pandemia, de 
manera virtual. En virtud de las 
nuevas flexibilizaciones, retoman 
su presencialidad de manera pro-
gresiva y con todos los cuidados que 

amerita la contingencia sanitaria 
que aún atravesamos.  

Los talleres son de lírica, violín, 
guitarra, yoga, inglés y cocina. Las y 

los interesados en inscribirse deben 
tener entre 13 y 30 años y comuni-
carse al 2964-443074 de lunes a vier-
nes de 12 a 16 horas para reservar su 
lugar y completar la inscripción.

Cabe destacar que los cupos 
para participar son limitados, a fin 
de respetar los protocolos sanitarios 
vigentes para actividades en espa-
cios cerrados. 

Casa de jóvenes es un lugar de 
encuentro y uno de los espacios de 
referencia para las juventudes rio-
grandenses, donde los y las jóvenes 
se capacitan, recrean y además re-
ciben asistencia y contención por 
parte de un equipo interdisciplina-
rio de profesionales.

Las y los interesados en inscribirse en los talleres disponibles deben tener entre 13 y 30 años y comunicarse al 
2964-443074 de lunes a viernes de 12 a 16 horas. 

NUEVO ESPACIO 
RECREATIVO EN LA CIUDAD

ACTOS DE COLACIÓN: 
EL MUNICIPIO SE PUSO 
A DISPOSICIÓN DE LOS 
ESTUDIANTES

Funcionarios del Municipio man-
tuvieron un encuentro con estudian-
tes autoconvocados de los últimos 
años. Desde el Ejecutivo, se pusieron 
a disposición de los estudiantes para 
colaborar con los actos de colación. 

Fueron el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, el geren-
te de la Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, Sebastián Bendaña, y el 
director de Juventud, César Segovia, 
quienes recibieron a los estudiantes 
para dialogar sobre lo mencionado. 

Al respecto, Ferro aseguró que “hay 
una decisión del intendente Martín 

Perez de poner el Municipio a disposi-
ción de los estudiantes para ayudarlos 
con su ceremonia de egreso”. 

En este sentido, señaló que “una 
de las alternativas evaluadas es simi-
lar a la logística desplegada para en 
la reciente autopeña, evento del que 
gran cantidad de vecinos y vecinas 
pudieron disfrutar de manera segura 
y ordenada”. 

Es importante destacar que los 
eventos a desarrollar deberán contar 
con la autorización de COE (Comité 
Operativo de Emergencia) para pre-
servar la cuestión sanitaria.

El mismo se encuentra ubicado 
en Barrio Intevu. La obra fue con-
cluida tras dos años de espera. Des-
de el Municipio llaman a cuidar y 
usar responsablemente esta nueva 
plaza.

El Municipio de la ciudad puso 
en funcionamiento una nueva pla-
za de juegos en el Barrio Intevu. La 
misma está ubicada en la intersec-
ción de las calles 25 de mayo y Edi-
son y cuenta con juegos para niños 
y niñas, espacios de descanso y can-
chas de fútbol-tenis y básquet.

“Con una inversión total de 
4.680.208,57 millones de pesos se 
pudo concluir una obra que estaba 
al 60% al comenzar la gestión del 

Intendente Martín Perez, y que hoy 
queda a disposición de los vecinos 
de la zona”, destacó la secretaría de 
Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos, Silvina Mónaco. 

La funcionaria mencionó que la 
intervención abarca aproximada-
mente 800 metros cuadrados y que 
su finalización “era muy esperada 
por los vecinos ya que hacía al me-
nos 2 años que estaban pendientes 
los trabajos”.  

“La cuestión sanitaria de la ciu-
dad pospuso la apertura hasta estos 
días”, explicó y recalcó que “mante-
niendo las normas de cuidado, los 
niños y niñas de nuestra ciudad van 
a poder disfrutarla al máximo”.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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El secretario de Energía de la Provincia Moisés Solorza, mantuvo una reunión con el interventor del ENARGAS, Federico 
Bernal dónde se destaca la apertura de Sub-delegaciones del Ente en Tolhuin y Ushuaia.

El Secretario de Energía provincial 
fue recibido por el interventor del Ente 
Nacional Regulador del Gas Federico 
Bernal, con el que analizaron distintos 
aspectos relevantes para la provincia, 
obras de infraestructura, tendido de re-
des y cuáles son las debilidades y forta-
lezas en la isla grande con respecto a la 
prestación del servicio de gas por redes 
que presta Camuzzi Gas del Sur.

“Es muy importante poder trasladar 
los problemas que tenemos en nuestras 
ciudades en la Provincia ya que debe-
mos trabajar en varios aspectos, redes, 
obras y sobre todo, protección de usua-
rios, vecinos y vecinas que fueron cas-
tigados no tan solo con tarifazos, sino 
que dejados al abandono por parte del 
Estado, que permitió de forma insensi-
ble retiros de medidores con 15 grados 
bajo cero. Eso no puede suceder nunca 
más, no se trata de una cuestión mone-
taria, ya es casi un atentado a una fami-
lia”, opinó Solorza. 

“Es absolutamente necesario que 
un amigo de Tierra del Fuego como es 
Federico Bernal sepa de primera mano 
las necesidades de nuestros vecinos, 

la industria. Es un trabajo realmente 
ejemplar para el resto del País, ya que 
se piensa en replicar la experiencia que 
estamos delineando en conjunto en to-
das las provincias. La RTI que lleva ade-
lante el ENARGAS también incluye a 
Tierra del Fuego, por lo tanto debemos 
colaborar con el Interventor acercando 
toda la información posible para recla-
mar y que se reconozca que en Tierra 
del Fuego fue el Estado el que financió 

obras de infraestructura en troncales, 
redes domiciliarias, ampliaciones de 
gasoductos etc. sumando miles de fa-
milias a la Red en favor de la empresa 
privada. Este punto también está sien-
do analizado”, precisó.

Por último, sostuvo tras la reunión 
que “el gran objetivo es tener en fun-

CONVENIO CON ENARGAS: “VAMOS A PROTEGER 
A LAS Y LOS VECINOS DE TIERRA DEL FUEGO”

cionamiento las Sub-Delegaciones lo 
antes posible para capacitar intensi-
vamente al personal, para que de ese 
modo podamos incluir a vecinos y 
vecinas en los diferentes programas 
tanto desde la Secretaría de Energía 
de Nación como los que dependen del 
ENARGAS”.

EL SECRETARIO DE 
EDUCACIÓN DESTACÓ EL 
NUEVO ACUERDO SALARIAL 
CON EL SECTOR DOCENTE

El Secretario de Educación de 
la Provincia, Pablo López Silva se 
refirió a la recomposición salarial 
otorgada en los últimos días al 
sector docente. 

En este sentido, destacó el tra-
bajo que se llevó adelante en pari-
tarias y detalló que “haciendo un 
análisis del salario docente des-
de que iniciamos la gestión, hay 
que recordar que los compañeros 
docentes con un solo cargo en 
noviembre de 2019 cobraban de 
bolsillo 19 mil 500 pesos, a lo que 
se sumaban dos adicionales com-
plementarios que llevaban ese 
sueldo a 21 mil 500 pesos. Luego 
se agregó el suplemento de salario 
mínimo con el que los docentes 
con un solo cargo llegaron a 25 
mil pesos”.

“En el caso de los docentes con 
dos cargos, no cobraban lo mismo 
por los dos como sería lógico pen-
sar, sino que por uno cobraban 25 
mil pesos y por el segundo mucho 
menos, llegando a 39 mil pesos 
de bolsillo en total y no a 50 mil”, 
agregó. 

El Secretario recordó que “ese 
fue el punto de partida desde el 
cual tuvimos que comenzar a tra-
bajar la recomposición salarial 

del sector, en primer lugar regula-
rizando la situación de los docen-
tes con dos cargos porque no se 
puede cobrar distinto haciendo 
la misma tarea. Lo primero que se 
acordó en febrero fue volver a la 
legalidad del salario para que co-
bren lo mismo por los dos cargos 
como debe ser”.

“Luego, antes de empezar las 
actividades, dimos un 25% de 
aumento al valor índice lo que 
impacta en todos los ítems que 
tenemos dentro de la estructura 
salarial docente, llevando el sala-
rio de 25 mil pesos a 30 mil pesos 
para un cargo y el doble como co-
rresponde para dos cargos”, indi-
có.

Asimismo, el funcionario re-
calcó que “con el último aumento 
que se acordó en estos días, siem-
pre en referencia a un docente con 
antigüedad mínima que recién co-
mienza, se lleva el salario a 34 mil 
pesos de bolsillo más 4 mil pesos 
de refuerzo de material didáctico 
por cargo, y de manera propor-
cional lo mismo a quienes tienen 
horas cátedra. Entonces, quienes 
tengan un cargo cobrarán 38 mil 
pesos y quienes tengan dos traba-
jos cobrarán 76 mil pesos”.

PROVINCIALES

ENERGÍA
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SIGUEN BAJANDO LOS 
CASOS POSITIVOS

Ayer, Tierra del Fuego registró 67 
nuevos casos positivos totales (PCR), 
de los cuales 17 corresponden a la 
ciudad de Río Grande, y 50 a Us-
huaia.

La totalidad de casos confirma-
dos por laboratorio (PCR) En Tierra 
Del Fuego a la fecha 13050. Se inclu-
yen 13 casos en las Islas Malvinas.

Nuevos casos positivos por nexo 
clínico epidemiológico en Ushuaia 
14. Total de casos por nexo clínico 
epidemiológico 3308. Total de casos 
por PCR + nexo clínico epidemioló-
gico 16358.

Nuevas altas por laboratorio PCR 
y nexo clínico epidemiológico en Us-
huaia 70, en Río Grande 25. TOTAL 
15296.

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en Ushuaia 708, en Río 
Grande 89 y 27 en Tolhuin 

En Ushuaia se registran 4737 ca-
sos positivos totales por PCR, 70 pa-
cientes fallecidos.

En Río Grande se registran 8250 
casos positivos totales por PCR. Se 
registran 167 pacientes fallecidos 
hasta la fecha.

En Tolhuin se registran 50 casos 
totales por PCR. Se registra a la fecha 

1 paciente fallecido.
19 pacientes positivos COVID 

internados en sala general en el Hos-
pital Regional Ushuaia, 10 pacientes 
en UTI 9 con ARM

Hay 15 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 14 en UTI (10 con ARM). 

En el CEMEP ningún paciente 
en sala general 3 pacientes en UTI (3 
con ARM). 

Sanatorio Fueguino ningún pa-
ciente en sala general. 

En la Clínica San Jorge 6 paciente 
en Sala General 4 paciente en UTI 4 
con ARM

1 pacientes alojados en el Centro 
Municipal de Cuidados para pacien-
tes leves de COVID-19. 

4 pacientes alojados en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
7624 casos confirmados con trans-
misión comunitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado, 4530 
casos con transmisión comunitaria. 

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 49 en inves-
tigación

PANDEMIA

REMATE DE AUTOMOTORES 
POR EJECUCION DE PRENDA 

(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace 
saber por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK 
ARGENTINA  S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y 
conforme Art. 585 del Código de Comercio, rematará el día 12 de Diciembre  
de 2020, a las 15 horas en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta 
ciudad de Río Grande siendo su exhibición el día  12 de Diciembre en el 
horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca  102-NISSAN, tipo 82-PICK-UP CABINA 
DOBLE, modelo 689-NP300 FRONTIER LE 4X4 DIESEL, año 2017  
y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo 05- SEDAN 5 
puertas, modelo  495- GOL TREND 1.6 GP, año 2013  y en el estado 
en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca G89-CHERY, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 037-QQ COMFORT CS, año 2018  y en el estado en que se 
encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca Q49-BAIC, tipo 04-RURAL 5 puertas, 
modelo 001-X25, año 2018  y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 047- FORD, tipo 04-RURAL  5 puertas, 
modelo 821-ECOSPORT 2.0L XLS 4X2,  año 2012  y en el estado en 
que se encuentra.-
6) Un (1) Automotor, marca  044-FIAT, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 866-ARGO DRIVE 1.3, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
7) Un (1) Automotor, marca 047-FORD, tipo 02-SEDAN 4 puertas, 
modelo B46-KA SEDAN SE, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
8) Un (1) Automotor, marca  027-CITROEN, tipo 02-SEDAN 4 puertas, 
modelo 423-C-ELYSEE HDI 92 FEEL, año 2017 y en el estado en 
que se encuentra.-
9) Un (1) Automotor, marca  024-CHEVROLET, tipo 02-SEDAN 4 
PUERTAS,  modelo 619-COBAL 1.8 N LTZ, año 2018  y en el estado 
en que se encuentra.-
10) Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, tipo 17- SEDAN 5 
puertas, modelo XH-SURAN 1.6 5D 060, año 2018 y en el estado en 
que se encuentra.-

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - 
COMISION 10%- 1% Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en 
el horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas las 
sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en 
PESOS. La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las 
deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos 
estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio 
dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la 
aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande, 26 de Noviembre  de  2020.-

PROTOCOLO:
Consideraciones  para el Dia de la Visita y Muestras de las Unidades
Los autos a subastar serán puestos para la muestra previa, distanciados unos de otros, 
las personas a ingresar a la muestra serán de una por auto.
Los visitantes no podrán tocar las unidades, ni subirse a las mismas solo las podrán mirar 
y consultar el estado desde el exterior.
Dentro del predio las personas que ingresen  deberán mantener la distancia de 1.50 
metros y deberán ingresar con barbijo o tapaboca durante el desarrollo de este.
Los visitantes no podrán asistir con menores de edad ni acompañantes, las personas 
consideradas de  factor de riesgo no podrán participar, salvo por un representante que 
será el comprador en comisión.
Las actas se labrarán en el interior de la oficina pudiendo ingresar de un comprador a la 
vez. Al ingresar a la oficina se deberán limpiar los pies en el felpudo impregnado en cloro, 
limpiar las manos con el alcohol en gel que va a estar disponible.

Capacitacion y concientización  del personal
La Martillera, Administradores, Representantes Legales y personal de Seguridad, serán 
capacitados de los protocolos a seguir y estos se lo deberán informar a los visitantes y 
oferentes, adoptando y haciendo adoptar las medidas de higiene y seguridad establecidas 
en el presente, para evitar el contagio del COVID-19.
Se definirán los sectores a ocupar por los visitantes, oferentes y personal, durante la visita y 
el acto de subasta, no se podrá compartir bebidas como ser mate o cualquier otra infusión.
Ante la presencia de signos y o síntomas compatibles con el COVID-19 dentro del desarrollo 
de la subasta y o visita deberán comunicarse con el numero 107 para dar aviso a la autoridad 
competente. Seguir las  indicaciones y recomendaciones de la autoridad de salud.

Grupo de riesgo
1- Personas mayores de 60 años.
2- Embarazadas.
3- Personas con patologías crónicas, (enfermedad renal, époc, enfermedad 
pulmonar obstructiva, inmunocomprometidos por enfermedades cardiovasculares)
No podrán participar  salvo por compradores en comisión, para dar cumplimiento a lo establecido.-
             Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público
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El Gobierno de la Provincia junto a los representantes de los trabajadores, logró concretar con éxito la primera 
etapa de su Plan de Recuperación Salarial para la Administración Pública Provincial iniciado desde comienzo de 
la gestión, en diciembre de 2019. 

Desde el Ministerio de Finanzas 
Públicas detallaron el alcance del 
acuerdo para el escalafón seco, 
explicando que “se incrementó los 
componentes de la base de cálculo 
de las categorías; del adicional 
instituido por el Decreto Provincial 
N° 2118/12; del Ítem asistencia y 
consolidó los montos de sumas fijas 
ya otorgadas por el Gobierno”.

El incremento para un trabajador 
con categoría 10, con 15 años 
de antigüedad más 8 años de 
permanencia en categoría y título 
secundario, es del 50 por ciento en lo 
que va del año, ya que en noviembre 
de 2019 percibía un salario de 
$36.600 pesos y con este último 
incremento alcanzará los $54900 
pesos de bolsillo.

Un trabajador categoría 10 con 
15 años de antigüedad con la misma 
cantidad de años de permanencia en 
categoría pero sin título secundario 
el incremento interanual noviembre 
2019 – noviembre 2020, alcanza el 
47 por ciento pasando de cobrar 
$31.900 pesos en 2019 a $47.000 en 

noviembre de 2020.
Ingresantes con Categoría 10 y 

con título secundario, el incremento 
interanual es del 48,6% por ciento. 
Siendo en noviembre de 2019 un 
salario de bolsillo de $25.500 pesos, 
mientras que en noviembre del 2020 
llegará a los $37.900 pesos.

En ese sentido, valoraron 
y destacaron el esfuerzo para 
concretar este nuevo aumento 
salarial, entendiendo que se otorga 
“en un año colmado de dificultades 
producto de la pandemia y de la cual 
la provincia no fue ajena”.

Además de reiterar la importancia 
del acuerdo, desde la cartera 
económica, recordaron las diversas 
acciones que también se otorgaron 
a fin de acompañar tanto al sector 
público como privado; como los 
créditos y subsidios a través del 
Programa PROGRESO destinado a los 
distintos sectores de la sociedad; la 
asistencia de módulos alimentarios; 
las cargas extraordinarias del 
subsidio de GLP; el programa de 
desendeudamiento junto al BTF. 

GOBIERNO EXPLICÓ EL INCREMENTO 
SALARIAL PARA EL ESCALAFÓN SECO

ECONOMIA

Finalmente, ponderaron el esfuerzo 
compartido de ambos sectores por 
alcanzar un entendimiento respecto 
a la necesidad de continuar el 
camino de recomposición del salario 

del trabajador estatal, en el marco del 
diálogo social responsable. Como así 
también, el compromiso a continuar 
trabajando en la búsqueda del 
consenso como la mejor vía para 
alcanzar futuros acuerdos.

Así lo aseguró la secretaria de Economía Popular de la provincia, Cecilia Rojo y remarcó que el programa progreso 
ha sido una herramienta para visibilizar y cuantificar a este sector que muchas veces permanece en la informalidad.

La Secretaria de Economía 
Popular de Tierra del Fuego, Cecilia 
Rojo, realizó un balance de cómo 
se trabajó desde el área durante el 
año y en contexto de pandemia para 
acompañar al sector de la economía 

popular. 
Al respecto señaló: “desde la 

secretaría ya procesamos más de 
5mil solicitudes para acceder al 
subsidio del programa PROGRESO 
para trabajadores de la economía 

PROGRAMA PROGRESO: YA SE PROCESARON MÁS DE 
5 MIL SOLICITUDES PARA ACCEDER AL SUBSIDIO 

ECONOMÍA

Expediente N° 748/20, “RED DE INFRAESTRUCTURA BARRIO 9 DE 
OCTUBRE TOLHUIN-REDES DE AGUA Y DESAGUE DE CLOACA”

Licitación Pública N° 04/20

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA N° 04/20, para la Obra: “RED DE INFRAESTRUCTURA 
BARRIO 9 DE OCTUBRE TOLHUIN-REDES DE AGUA Y DESAGUE DE CLOACA” 
PRESUPUESTO/OFICIAL: PESOS TREINTA Y SEIS MILLONES DOSCIENTOS 
VEINTIDOS MIL CINCUENTA Y OCHO CON 98/100 ($36.222.058,98) 
RETIRO DE PLIEGOS: SIN CARGO- Mesa de Entrada del Municipio de Tolhuin, Dirección: 
Santiago Rupatini N° 285- (9412) Tolhuin 
RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45hs. del día 
15/12/2020.
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: Mesa de Entradas del Municipio de Tolhuin, 
Santiago Rupatini N°285 — (9412) Tolhuin. 
APERTURA DE SOBRES: Secretaria de Planificación y Desarrollo Urbano del Municipio de 
Tolhuin, Santiago Rupatini N° 285 - (9412) Tolhuin — Teléfono: (20901) 492125, el día 15/12 
/2020 a las 12:00Hs. 
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.pliego04.20@gmail.com

popular”
 Y agregó: “si bien la autoridad 

de aplicación es el Ministerio de 
Producción y Ambiente, hemos 
atravesado un periodo de adaptación 
y compromiso con el sector de la 
economía popular dado que fuimos 
generando distintos dispositivos y 
herramientas de atención al público. 
El sector de la economía popular es 
uno de los más vulnerables porque 
es el que sale todos los días a buscar 
su trabajo y a generar su propio 
ingreso y se han visto muy afectados 
con las medidas de aislamiento. El 
programa PROGRESO significó estar 
al lado de estos trabajadores que hoy 
necesitan este acompañamiento”.

“Este programa ha sido una 
herramienta que nos ha permitido 
visibilizar y cuantificar a este sector, 
porque  muchas veces pertenecen 
a la economía informal. Entre las 
solicitudes tenemos diferentes 
rubros como construcción, 
gastronomía, panaderos, taxistas.  
Cuando iniciamos la gestión 
existía ya un registro de casi mil 

trabajadores de la economía 
popular y el programa progreso 
nos ayudó también acompañar al 
sector desde otro lugar” subrayó 
Rojo. 

Y precisó: “hoy todas estas 
familias están reivindicando su 
trabajo y el servicio que ofrecen. 
Este subsidio de 20 mil pesos 
que nosotros les otorgamos ha 
servido para comprar insumos, 
herramientas y maquinarias.

Finalmente, la funcionaria 
subrayó que “creemos que es 
importante estar al lado de estos 
trabajadores y esta gestión está 
comprometida con el sector de 
la economía popular desde el día 
uno, empezando por crear una 
secretaría cuando antes solo existía 
una dirección”.

“El trámite para obtener el 
subsidio es fácil y no necesitan de un 
gestor para realizarlo. Para mayor 
información pueden comunicarse 
al 2964-437858 o enviar un email a 
economiapopular@tierradelfuego.
gob.ar”, concluyó.
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Así lo manifestó el subsecretario de Deporte de la provincia, Gabriel Coto, al hacer referencia a las prácticas 
deportivas que se están llevando adelante en los gimnasios provinciales. 

En esta línea, dijo que solo 
se están realizando actividades 
técnicas y de acondicionamiento 
físico, pero que se está trabajando 
en el protocolo para las prácticas de 
deporte en equipo o de combate.

“Hace un par de semanas 
retomamos las actividades con los 
seleccionados en el Gimnasio Jorge 
Muriel y en el Haspen en Río Grande 
y en el 640 en Ushuaia”, detalló.  

Asimismo, indicó que “se están 
haciendo casi todas las actividades 
deportivas con algunas restricciones 
respecto a los protocolos” y señaló 
que “todos los deportes se están 
haciendo con trabajos físicos o 
técnicos, pero todavía no se pueden 
jugar partidos en equipo ni las luchas 
en los deportes de combate”.

A su vez, Coto comentó que “se 
reunieron Carlos Turdó, el Secretario 
de Deportes de la provincia con el 
Gerente de la Agencia Municipal de 

“SE ESTÁN HACIENDO CASI TODAS LAS ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS CON ALGUNAS RESTRICCIONES”

DEPORTES

Deporte, Sebastián Bendaña, para 
conformar un protocolo y presentar 
al COE y ver qué posibilidades hay 
de la vuelta a la práctica deportiva 
específica”. 

Con respecto al fútbol, subrayó 
que “se trabajó en el protocolo para 
ver con qué pauta se podría volver, 
hacer una especie de burbuja. Están 
viendo la posibilidad de armar un 
protocolo para presentar en el COE, 
pensando que se está jugando en 
todas las canchas de la ciudad al 
aire libre. La gente quiere empezar a 
practicar el deporte y ahora estamos 
buscando la manera para encontrar 
un protocolo adecuado y que se 
pueda volver a estos deportes de 
manera oficial”. 

“Hay actividades para la gente 
del barrio, de acondicionamiento 
físico, zumba, en el integrador se 
está haciendo lo mismo”, recalcó 
el funcionario, y agregó: “lo más 
importante es tener el control de los 
protocolos”.

Finalmente, felicitó a “la gente de 
los gimnasios que están haciendo 
un trabajo muy bueno. Se toma 
la temperatura, se higienizan 
las manos, estamos tratando de 
cuidar a todos. La entrada y la 
salida son distintas, entonces los 
chicos no se cruzan, insistimos en 
el uso del barbijo y mantenemos el 
distanciamiento”.

“HAY ACTIVIDADES PARA 
LA GENTE DEL BARRIO, DE 

ACONDICIONAMIENTO FÍSICO, 
ZUMBA, EN EL INTEGRADOR 

SE ESTÁ HACIENDO LO 
MISMO”, RECALCÓ

GABRIEL COTO
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En esta ocasión se trabajó la problemática de Biodiversidad y Áreas Naturales Protegidas.

La Secretaría de Ambiente, 
dependiente del Ministerio de 
Producción y Ambiente del Gobierno 
Provincial, en colaboración con la 
Asociación Mane´kenk, dio inicio 
a la 1° Edición de Capacitación del 
Programa Provincial de Promotores 
Ambientales Fueguinos.

Con una gran participación, 
aspirantes a ser promotores 
ambientales fueguinos y el personal 
técnico de la Secretaría de Ambiente, 
se realizó el primer encuentro dentro 
de la temática “Biodiversidad y Áreas 
Naturales Protegidas” en referencia a 
“Ecorregiones y uso sostenible de los 
recursos naturales”.

El propósito de esta iniciativa es 
garantizar el acceso al conocimiento 
en temáticas ambientales a 
ciudadanos fueguinos como 
“promotores”, reconocer y aplicar 
la normativa nacional y provincial, 
así como adquirir herramientas 
y habilidades de comunicación y 
educación.

Al respecto, la secretaria de 
Ambiente, Eugenia Álvarez aseguró 
que “se espera que los más de 30 
asistentes, adquieran información 
relevante y herramientas de 
comunicación básicas, para poder 
participar como promotores en las 
actividades de las área naturales 
protegidas de la provincia en el corto 
plazo”.

A su vez, informó que los 

INICIÓ LA PRIMERA EDICIÓN DEL PLAN PROVINCIAL 
“PROMOTORES AMBIENTALES FUEGUINOS”

AMBIENTE

diciembre de 2020 con un período 
de evaluación final entre el 30 de 
diciembre y el 3 de enero de 2021. 

Promotores Ambientales Fueguinos 
trabajarán “en colaboración a 
la tarea que ya desempeñan los 
Guardaparques Provinciales y 
los Técnicos de la Secretaría de 
Ambiente” y continuó “esta iniciativa 
en colaboración con ONG’S 
locales, permite articular con estas 
organizaciones esfuerzos en pos de 
la educación ambiental de toda la 
ciudadanía”.

Esta propuesta busca generar 
un espacio de transmisión de 
conocimiento en temas ambientales 
y el desarrollo de habilidades para el 
desempeño de Promotores dentro del 
Sistema Provincial de Áreas Naturales 
Protegidas como facilitadores y 
en colaboración de la tarea de los 
agentes.

El ciclo de capacitaciones se 
realizará mediante dos encuentros 
semanales, concluyendo el 29 de 

La actividad será certificada por 
el Gobierno de Tierra del Fuego 
Antártida e Islas del Atlántico Sur.

RECOMENDACIONES ANTE LA FUERTE
RADIACIÓN SOLAR DE LOS PROXIMOS DÍAS

AMBIENTE

La alerta esta vinculada con 
el registro de baja cantidad de 
ozono troposférico, habitualmente 
denominado agujero de ozono.

La Secretaría de Ambiente del 
Gobierno Provincial recomienda 
tener cuidado ante la exposición al 
sol en los próximos días ya que este 

domingo 29 de noviembre, el próximo 
martes 1 y miércoles 2 de diciembre 
está pronosticada una baja cantidad de 
ozono troposférico. Bajo esta condición 
y en situación de baja nubosidad los 
niveles de radiación solar serán mucho 
mayores a los habituales.

Para estos días mencionados, el 
índice UV se encontrará Muy Alto y 
Extremadamente Alto, por lo que se 
sugiere utilizar protector o bloqueador 
solar con FPS mayor a 30 y evitar las 
horas centrales del día para exponerse 
al sol, en las actividades que se realicen 
al aire libre y de duración prolongada. 
Asimismo, utilizar anteojos de sol y 
gorro o sombrero para proteger la 
cabeza.

Esta información es suministrada 
por la Estación de Vigilancia 
Atmosférica VAG, que, bajo la órbita de 
la Dirección de Cambio Climático de la 
Secretaría de Ambiente provincial en 
convenio con el Servicio Meteorológico 
Nacional, permite disponer de estos 
datos de manera continua.

La Secretaría de Ambiente estará 
informando a la ciudadanía cuando la 
previsión de los niveles de este índice se 
encuentre en valores perjudiciales para 
la salud.

RADIACION
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SE PRIORIZA SOSTENER LOS 
PUESTOS DE TRABAJO Y NO 
VA A AUMENTAR LA CARGA 
TRIBUTARIA 

El Director Ejecutivo de la Agencia 
de Recaudación Fueguina (AREF), Os-
car Bahamonde, realizó un balance de 
la situación ingresos tributarios de la 
provincia.

Señaló que “con la ley de emer-
gencia lo que hicimos fue bonificar 
el pago de ingresos brutos de los sec-
tores con menor poder adquisitivo 
como los incluidos en el régimen sim-
plificado y monotributo. También exi-
mimos del impuesto a los sellos a los 
préstamos o subsidios enmarcados 
en el programa PROGRESO hasta el  
31 de diciembre. Eso es un acompa-
ñamiento a los comerciantes y peque-
ños empresarios en este contexto tan 
complicado de pandemia, haciendo 
foco en el sostenimiento de los pues-
tos laborales”.

Y subrayó: “hoy estamos priori-
zando la sostenibilidad de los puestos 
de trabajos y no se está pensando en 
aumentar la carga tributaria. Se busca 
trabajar en conjunto tanto con el sec-
tor público con el privado para crecer, 
porque todos sabemos lo que ha pa-
sado en nuestra provincia, situación 
que se acentuó con la pandemia”.

Con respecto a la recaudación por 
regalías esperada para el año próxi-
mo, el funcionario explicó que “en lo 
que es la producción hidrocarburífe-
ra, más allá de la reparación de la mo-
noboya probablemente no veamos 
un aumento en la producción que al-
cance los niveles anteriores. De todas 
maneras, el Plan Gas a nivel nacional 

va a sostener un precio mínimo su-
perior al que tenemos hoy y eso nos 
va a beneficiar en la recaudación. 
También el comportamiento del 
dólar obviamente hará que la recau-
dación en pesos aumente. Esto es 
lo que explicamos en la Legislatura 
cuando presentamos el presupues-
to”.

“A pesar esto, hoy podemos de-
cir que las regalías no cubren la 
cuota que tiene que pagar trimes-
tralmente la provincia por el endeu-
damiento. En un principio la pro-
vincia comenzó pagando intereses, 
luego capital e intereses. En algún 
momento esto significó alrededor 
del 60% de lo que se recaudaba en 
regalías, pero en un punto superó 
esta recaudación y lo que falta cu-
brir sale de rentas generales. Por eso 
se marca la necesidad de renego-
ciación con los tenedores de bonos 
para poder modificar el flujo de los 
pagos”. 

Finalmente, Bahamonde pre-
cisó que “hasta el mes pasado cal-
culamos la pérdida de un mes de 
recaudación por lo que sucede, lo 
que significa un total de más de 
1200 millones de pesos menos de lo 
previsto hasta octubre. Hubo meses 
que iban en base a lo que teníamos 
proyectado, pero luego de la pande-
mia la recaudación cayó por el cie-
rre de la actividad, algo que es muy 
complejo cuando tenemos además 
inflación”.

RECOMENDACIONES ANTE LA FUERTE
RADIACIÓN SOLAR DE LOS PROXIMOS DÍAS

CHARLAS PARA LAS 
PERSONAS INTERESADAS 
EN FORMAR PARTE DE LOS 
REGISTROS DE ADOPCIÓN

El 1 y 3 de diciembre se realizarán 
los encuentros “Charla Informativa” 
y “Encontrándonos”, de acuerdo a 
las acciones que se están realizando 
desde la Dirección Nacional del Re-
gistro Único de Aspirantes con Fines 
a Adopción (DNRUA) y la Red Federal 
de Registros. 

La “Charla Informativa”, está des-
tinada para personas interesadas en 
la temática de adopción que deseen 
realizar su inscripción en el Registro. 
En esta oportunidad se realizará de 
manera conjunta con los Equipos de 
DNRUA y de las Provincias de Chubut, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego, Antárti-
da e Islas del Atlántico Sur. 

La misma se llevará a cabo me-
diante Plataforma Zoom, el día martes 

INTERÉS GENERAL

1 de diciembre del corriente año, de 
17 a 19 hs. Las personas interesadas 
en participar deberán inscribirse obli-
gatoriamente a través del siguiente 
formulario: https://cutt.ly/Vhgr2Pd 

Para ingresar a la reunión de 
Zoom: https://cutt.ly/Bhgr6VV Me-
diante acceso: 117544

En tanto, la charla “Encontrándo-
nos” destinada solo a las personas ins-
criptas en los Registros. Se realizará el 
día jueves 3 de diciembre del corrien-
te, de 14 a 16 hs, mediante plataforma 
Zoom y será de manera conjunta con 
los equipos de la DNRUA y de las Pro-
vincias de Chubut, Santa Cruz y Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur, mediante Plataforma Zoom.

AREF
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CON NOVEDOSAS
PROPUESTAS, INICIA EL 
FACUNDO RIVAS VERSIÓN 2020

JORNADA DE EXÁMENES 
Y GRADUACIONES EN LAS 
ESCUELAS DE KARATE JKA

Días atrás se realizó, en insta-
laciones de CEPLA, en El Palomar, 
el examen de graduación anual de 
karate AES Argentina afiliado a JKA 
(Japan Karate Association) con la 
integración de los tres Dojos: la es-
cuelita del Polo de Andorra, a cargo 
del instructor Erwin Lara; El Palo-
mar, del instructor Jorge Ledesma, 
emplazado en el barrios 245 Vivien-
das y el Kaupen Dojo, de Alejandro 
Velásquez. 

Por Esteban Parovel.- La jornada 
evaluativa contó con la  participa-
ción de 50 practicantes entre  niños, 
cadetes, y mayores; y la mesa exa-
minadora estuvo dirigida por Sensei 
Franco Gergo. Desde las institucio-
nes deportivas informaron que los 
exámenes fueron concluidos con 
total éxito; con un impecable mar-
co organizativo cuya actividad cen-
tral se dio regida bajo las normas y 
el protocolo sanitario vigente con 
turnos para cuatro personas y divi-
didos por categoría.

En esta oportunidad, estuvo pro-
hibido el acompañamiento presen-
cial de padres, y el tiempo de prolon-
gación de la instancia de evaluación 
fue de 15 minutos por practicante y 
luego de la prueba del arte marcial 
se procedía a la desconcentración 
del lugar para brindarle el turno de 
ingreso al exponente siguiente para 
evitar la conglomeración y concen-
tración de practicantes en el sitio 
escogido para la jornada deportiva. 

“Tras un año muy difícil para to-

dos y en lo que es nuestra actividad, 
las clases de karate las veníamos 
haciendo virtuales desde el mes de 
abril”, expuso Alejandro Velásquez, 
responsable de la instutución de-
portiva del barrio Kaupen. Al princi-
pio, “fue muy difícil adaptarse más 
que nada los niños; porque este año 
han perdido la rutina de muchas 
actividades pero, de a poco, y con el 
apoyo de los padres, que son un pi-
lar muy importante, pudimos con-
cretar el tan esperado examen de 
graduación”, añadió.

Durante este tiempo de parate, 
a nivel nacional, los practicantes 
fueguinos tuvieron “capacitación 
técnica de nuestro Maestro Sensei 
Mitsuo Inoue, quien preside el Ka-
rate JKA en Sudamérica. Nos estuvo 
dando clases en forma remota vir-
tual a instructores JKA de Argentina 
y una vez por mes a toda Sudamé-
rica con la participación de aproxi-
madamente 10 países, en cada jor-
nada”, indicó Velásquez.

Tras la finalización de las accio-
nes deportivas 2020, el instructor 
Alejandro Velásquez dejó en claro 
que se dictarán clases de verano y 
planificaciones de pretemporada en 
la entidad de karate que encabeza. 
Aquellos interesados en añadirse a 
las prácticas del karate en el Kau-
pen Dojo deberán solicitar su cupo 
deportivo al teléfono de contac-
to 2901-602311 y reservar su plaza 
para la propuesta veraniega.

El torneo del deporte adaptado de 
Tierra del Fuego abre sus puertas en 
una nueva edición. Habrá propuesta 
virtuales y acciones deportivas pre-
senciales. Por primera vez, se dará la 
propuesta inclusiva de mezclar a los 
atletas, al tener una cita abierta en la 
marcha aeróbica virtual y habrá un 
torneo de atletismo en la pista muni-
cipal de la capital provincial.

Por Esteban Parovel.- La pan-
demia de coronavirus hizo que se 
reprogramaran y se adaptaran los 
diferentes eventos deportivos a la 
situación. Fue un barajar y dar de 
nuevo, en todo aspecto. En un año 
que vio afectado los calendarios de 
competencia en general, uno celebra 
poder concluirlo de esta forma. El 
deporte adaptado, finalmente, ten-
drá su fiesta deportiva anual, desde 
hoy, a las 11:00, se dará comienzo a 
la 11a edición del Facundo Rivas, ya 
cita característica que oficia como 
total cierre de actividades para el de-
porte y la discapacidad.

Este año, además de la organiza-
ción habitual del CAAD, la propuesta 
deportiva tendrá el acompañamien-
to y el apoyo de la Municipalidad de 
Ushuaia y el Gobierno de Tierra del 
Fuego; y a la vez, las acciones depor-
tivas que se desplieguen en la capi-
tal provincial tendrán su extensión 
en simultáneo en la localidad de Río 
Grande. De esta forma, se abrazará, 
nuevamente, a toda la provincia.

La implementación de la tecno-
logía fue una constante en este 2020, 
y el Facundo Rivas no será la excep-
ción. En la plataforma de actividades 
a llevar adelante desde hoy hasta el 
próximo 4 de diciembre. Serán cinco 
días intensos con charlas y perfec-

cionamientos; y la primera vez que 
tendrá compartiendo escenario de-
portivo inclusivo en la marcha aeró-
bica virtual y el torneo de atletismo. 
Dentro de las acciones presenciales, 
también se desplegará una exhibi-
ción de goalball en el Gimnasio Ana 
Verónica Giró. En cuanto a los perfec-
cionamientos, fueron programadas 
charlas virtuales de natación, a cargo 
de Marcela Belviso, entrenadora na-
cional de la especialidad, y el nadador 
paralímpico Ariel Quassi; y de hockey 
sobre hielo, que se suma a la planifi-
cación del Facundo Rivas, a cargo de 
Nicolás Badaracco, integrante de la 
Selección Argentina de la disciplina, 
con el deseo de alcanzar el impulso y 
fomento anhelado en el Fin del Mun-
do, que permita el desarrollo de una 
novedosa actividad deportiva adap-
tada para el período invernal y el in-
tento de arraigo también en el perío-
do estival con la implementación del 
hockey en línea adaptado.

Desde la TV Pública Fueguina se 
emitirá un programa especial de la 
11a edición del Facundo Rivas, que se 
puso en marcha hace más de una dé-
cada en las instalaciones del CAAD, y 
tuvo una real expansión hasta contar 
con delegaciones de todas partes de 
nuestro país, presencia de deportistas 
destacados de los seleccionados na-
cionales y hasta la particularidad de 
traspasar fronteras con participación 
de exponentes deportivos de países 
vecinos para transformarse, con el 
correr de las ediciones, en la auténti-
ca fiesta de cierre de año del deporte 
adaptado, cuyo surgimiento tuvo su 
origen los festejos y celebraciones 
montados en el “Día Internacional de 
la Discapacidad”.

DEPORTES
DEPORTES
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RIO GRANDE

Se trata del can por el cual el Juzgado de Instrucción N° 2 ordenó un allanamiento en Guardia Animal. Por el 
momento el animal fue resguardado en una clínica veterinaria donde evoluciona favorablemente tras un cuadro 
inicial de desnutrición, pérdida de masa muscular, dolor, anemia y problemas de artrosis.

Por Elias García.- Luego de la 
polémica suscitada en torno a 
la tenencia de un perro retirado 
por Guardia Animal del patio 
de un domicilio particular en 
deplorables condiciones, el Juzgado 
de Instrucción N° 2 determinó, el 
último viernes, la entrega del can 
a una clínica veterinaria para su 
cuidado.

La decisión se conoció en una 
publicación en redes sociales de la 
protectora de animales que informó 
en Facebook sobre la “liberación 
de María Inés (nombre instaurado 
por Guardia Animal)”, en la cual 
detallaron que el can se encuentra 
“mimado, calentito, con comida 
rica y atención personalizada”, por 
parte de sus nuevos cuidadores.

Cabe recordar que el animal 
estuvo al resguardo del área de 
Zoonosis Municipal durante 
aproximadamente una semana tras 
un allanamiento en las instalaciones 
de Guardia Animal librado por el 
propio Juzgado de Instrucción N° 2 
que interviene en la investigación 
luego de dos denuncias cruzadas: 
una de la propietaria del perro, que 
expuso la sustracción del mismo, 
y la restante de la protectora de 
animales por maltrato animal.

El ahora responsable de los 
cuidados del animal, el doctor Aldo 

EL PERRO RESCATADO TENÍA DESNUTRICIÓN, 
PÉRDIDA DE MASA MUSCULAR Y ANEMIA

Sánchez, explicó a Tiempo Fueguino 
que el cuadro inicial al momento 
de su recepción fue “desnutrición, 
pérdida de masa muscular, manto 
piloso en mal estado y mucho dolor”. 
Además se realizaron “estudios 
complementarios consistentes en 
hemograma, enzimático, en el cual 
se encontró un grado de anemia 
importante”.

“Se le hicieron placas 
radiográficas donde se diagnosticó 
una patología artrósica en la región 
lumbar sacra con una fusión total de 
las vértebras generando un cuadro 
de dolor y sufrimiento”, constató 
Sánchez en la primera intervención 

de Guardia Animal.
“Me ofrecí para tenerla en la 

clínica, tratarla realmente y que el 
juez esté tranquilo de que va a estar 
controlada, medicada y atendida 
como corresponde”, comentó, 
luego de haber recepcionado al 
animal por segunda vez tras su 
paso por Zoonosis.

“Se la nota que se desplaza 
mejor, comiendo y medicada. 
Estamos tratando el cuadro de 
anemia y las patologías artrósicas”, 
evaluó Sánchez, quien sumó que 
hay otras patologías “respiratorias 
y cardíacas asociadas a su edad de 
15 años aproximadamente” de un 

animal que “nunca fue llevado a un 
veterinario”.

Situación previa
Con anterioridad a ambas 

denuncias, la responsable de 
Guardia Animal, Graciela Cornejo, 
explicó por las redes sociales 
que se acercó hasta el patio de la 
vivienda del barrio Chacra 2 para 
interiorizarse sobre el estado de 
salud de un perro atado, y tras el 
diálogo sostenido con la dueña del 
animal, que se negó a recibir ayuda 
para la asistencia, decidió sacarla 
del lugar por sus propios medios 
para ofrecerle una mejor atención y 
cuidados sanitarios.

La acción de Guardia Animal 
tuvo un fuerte respaldo de parte 
de la comunidad, que visibilizó su 
repudio a la duela por el destrato del 
animal y las pésimas condiciones 
de vida, y además enfatizó por 
los mismos medios virtuales, 
su reclamo hacia el juez Pablo 
Candela para la entrega del can a la 
protectora.

A partir del último sábado el 
doctor Candela terminó de subrogar 
a su par Raúl Sahade en el Juzgado 
de Instrucción N° 2 del Distrito 
Judicial Norte, por lo que ahora 
quedarán a cargo de este último las 
medidas a efectuar vinculadas a la 
situación del can.
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TOLHUIN

Una mujer tomó valor y denuncio a su agresor, un conocido vecino de Tolhuin. Brindó su relato para que más mujeres se 
animen a denunciar y romper el círculo de violencia de género.

EL MALTRATO MACHISTA EN PRIMERA PERSONA: 
“SENTÍ LA MUERTE DE VERDAD”

Por Silvana Minué- ¿Porque contar 
esta historia? Básicamente porque la 
violencia de genero no se toma “fran-
co” o no deja de pasar porque haya un 
“25 de noviembre”, los cachetazos, los 
insultos, los golpes de un maltratador 
a una mujer son moneda corriente 
todos los días, y es responsabilidad 
de los estados proteger a las víctimas, 
promover políticas para erradicar la 
violencia y es deber de los medios de 
comunicación en informar con pers-
pectiva y ayudar a las víctimas a salir 
de la espiral violenta.

“Es la primera vez que me pasa 
esto y no quería denunciarlo por ver-
güenza, pero en sí, no hay que tener 
vergüenza y denunciar, contar, para 
que de alguna manera tratar que no 
vuelva ocurrir y haya castigo en los 
agresores”, dijo a TIEMPO FUEGUI-
NO S.M.B. la víctima (por seguridad 
reservamos su identidad denominán-
dola por las iniciales de nombre y ape-
llido) cuando denunció a su agresor 
J.N.D  en la Comisaria de Género y Fa-
milia de Tolhuin, denuncia que se en-
cuentra en el Juzgado de Instrucción 
Nº2 del Distrito Judicial Norte.

“Hay muchas mujeres en esta si-

tuación, no soy la única, pude salir a 
tiempo y me di cuenta de que no pue-
do estar con alguien así”, confesó a 
este medio.

Fase I: “De acumulación de ten-
sión”

Según “Noticias que salvan vidas”, 
manual periodístico para el aborda-
je de la violencia contra las mujeres 
adaptado por Silvina Molina, para 
Amnistía Internacional Argentina, se 
reconocen tres fases de como la vio-
lencia de género atrapa a sus víctimas, 
así podemos compararlo con el caso 
fueguino.

La primera etapa donde se da pe-
queños episodios que llevan a roces 
permanentes entre los miembros de 
una pareja, con un incremento cons-
tante de ansiedad y de hostilidad. Esta 
fase puede durar años, por eso, si la 
víctima busca ayuda se puede preve-
nir la irrupción de la fase aguda o del 
golpe.

“Lo conocí a fines de marzo a tra-
vés de la red social facebook, comen-
zamos a hablar durante dos meses, en 
mayo nos conocimos personalmente, 
me prometió que nos íbamos a casar, 

vivir el Tolhuin, luego me di cuenta de 
que todo eso fue una serie de chamu-
yos”, contó la mujer.

Creyendo en ese amor, rodeada de 
declaraciones de amor, envueltas en 
promesas muy bonitas, fue a convivir 
con él durante el mes de agosto, pero 
la luna de miel se acabó. “En la con-
vivencia comenzaron los celos, pelliz-
cos, apretadas de orejas”, dijo sobre 
algunos episodios cuando estaban 
solos u otros que se sucedieron en 
plena reuniones de amigos, cuando él 
bebía de más. Así la escalada de vio-
lencia llegó a apretones, zamarreadas 
y golpes, cachetazos. “Mi error fue no 
tomar todo esto en cuenta hasta que 
realmente me lastimo, cuando me tiro 
del auto mientras conducía borracho, 
pero él se burlaba y se reía”, narró 
S.M.B.

Segunda Fase: Un tormento
La víctima comienza a vivir el epi-

sodio agudo, la violencia estalla, de un 
pequeño empujón a golpes. “La últi-
ma vez, debí encerrarme en un cuar-
to cuando me corrió con un cuchillo 
estando totalmente ebrio, una escena 
terrible que presenció un menor de 
dos años, el hijo de la ex pareja que 
venía los fines de semana a verlo. Ahí 
ya dije basta, me va a matar. Ese día 
fue un tormento bastante feo, se cal-
mó, tal vez porque estaba el nene. Al 
otro día, él estaba bien, no se acorda-
ba de lo que hizo, pero yo sí”, subrayó.

Como si la violencia no alcanza-
ba también me ofrecía a sus amigos, 
todo el tiempo se reunía a tomar con 
ellos”, hasta que “un día realmente 
dije basta. Esto es violencia y cuando 
hice la denuncia en la comisaria me 
encuentro que tenía otros anteceden-
tes y hay policías, vecinos de Tolhuin, 
que saben quién es y como es. Enton-
ces me pregunto cuándo podremos 
hacer algo para retirar a los violentos 
de las casas”.

Tercera Fase: Luna de miel o “no 
me acuerdo de que pasó”

Un hecho que recuerda la mujer 
y que además recrimina es que algu-
nas personas que fueron testigos de 
ello como familiares del sujeto, no 
pusieron una palabra o actuado para 
detenerlo. “Me retiré de un encuen-
tro cuando estaba muy borracho, me 
fui para no tener problemas, pero 
fue peor. Ese día, llego a la casa, me 
golpeo, me tiro en la cama, me puso 
la almohada en la cara, me ahogo, no 
respiraba, sentí la muerte de cerca. 
Pero después paró, pasan las horas 
y él no se acordaba de los que paso”. 
Y aunque agresor mostró rastros de 
arrepentimiento, la mujer no perdono 
más. S.M.B. hace la denuncia. No hay 
más excusas y denuncia.

“Todo el mundo sabe quién es, ya 

está denunciado en Juzgado de Ins-
trucción municipio 2 de Rio Grande. 
Tengo apoyo de la Secretaria de Gé-
nero de la provincia, de la secretaria 
de Genero de Ushuaia y Tolhuin, y del 
propio municipio. Tengo custodia po-
licial, apoyo psicólogo” sostuvo.

Cuarentena y violencia
Todos los días, deberían ser “25 de 

noviembre” Día internacional de la 
eliminación de la violencia contra la 
mujer, para recordarnos y exigirnos la 
importancia de denunciar la preocu-
pante situación de la violencia hacia 
mujeres y las niñas y los niños que es 
una de las violaciones más graves en 
derechos humanos. Tiene lugar en to-
das partes del mundo como en ámbi-
tos familiares, laborales, profesiona-
les, etc. En pandemia del covid-19 se 
atenuó mas las denuncias ya que las 
victimas convivían con su agresor.

El Ministerio de las Mujeres, Gé-
neros y Diversidad informó que se 
registró un incremento del 18% en el 
promedio diario de comunicaciones 
sobre violencia de género recibidas 
en la línea 144 durante el aislamien-
to social preventivo y obligatorio, del 
20 de marzo al 30 de septiembre con 
respecto al mismo período del año 
anterior.

El reporte también indica que el 
98% de las personas que se comuni-
caron con la línea son mujeres. De 
ellas, el 63% tienen entre 15 y 44 años, 
el 2% estaban en embarazo y el 3% su-
fría algún tipo de discapacidad.

Vías de contacto
Si sos víctima de violencia de gé-

nero. Podés comunicarte de manera 
gratuita las 24 hs., los 365 días, a través 
de un llamado al 144, por WhatsApp 
al 1127716463, por mail a linea144@
mingeneros.gob.ar y descargando la 
app. A nivel provincial, comunícate al 
2901-436888, o al 101 o a la Comisaría 
de Género y Familia en Deloqui nº488 
en Ushuaia. En Tolhuin comunícate al 
2964-416525 o dirigité  a la Comisaría 
de Género y Familia en Loffler nº142. 
En Río Grande 2964622292 a la Comi-
saría de Género y Familia ubicada en 
Thorne nº2140.
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“VENIMOS TRABAJANDO 
PARA SANEAR EL 
SISTEMA ELÉCTRICO 
MAYORISTA FUEGUINO”

Así lo sostuvo el secretario de 
Energía de la Provincia, Moisés So-
lorza, luego de la reunión manteni-
da con el secretario de Energía de la 
Nación, Darío Martínez.

El funcionario provincial recor-
dó en este sentido que “venimos 
de cuatro años de abandono” y que 
“esta gestión que venimos elaboran-
do con el Gobierno de la Nación nos 
va a llevar a recomponer todo el sis-
tema energético”.

En este sentido, Solorza precisó 
que “tuve una reunión con el com-
pañero Darío Martínez, el Secretario 
de Energía de la Nación, con el que 
venimos trabajando hace tiempo 
en la Comisión de Energía del Par-
tido Justicialista y en la Comisión 
de Energía del Instituto Patria, un 
capital social construido en base al 
trabajo”.

“Venimos de cuatro años de 
abandono, de estigmatización de 
la provincia, de ajuste tarifario, sin 
obras de infraestructura, con una 
deuda social que se ha trasladado a 
todos los segmentos”, lamentó So-
lorza al tiempo que añadió que “era 
sumamente importante que hoy po-
damos compartir esa visión, donde 
poco se acompañó desde el Estado 
Nacional estos últimos años y no-
sotros venimos a trabajar e intentar 
resolver con herramientas concretas 
el abandono al que pueblo fuegui-
no, fué sometido”.

Por otro lado, precisó que “esta 
es una primera reunión que tuvi-
mos para poder ver de qué modo 
acompaña a la provincia de Tierra 
del Fuego en distintos aspectos: en 
lo eléctrico, en lo energético en ge-
neral, en lo petrolero y de cómo vi-
sibilizamos todos los problemas que 
tiene nuestra provincia en una mesa 
de trabajo para su resolución”. 

Recordó que al asumir “encon-
tramos que el mercado eléctrico 
mayorista que maneja CAMMESA, 
generó en el sistema eléctrico fue-
guino una deuda de más de 2700 mi-
llones de pesos, que tanto la Coope-
rativa Eléctrica de Río Grande como 
la Dirección Provincial de Energía 
de Ushuaia y Tolhuin no pagaban el 
gas, siguen sin hacerlo a CAMMESA, 
que es el proveedor del gas para ge-

nerar electricidad”, explicó.
“Desde el año 2009 nuestra pro-

vincia se encuentra el  MEMSTDF 
(Mercado Electrico Mayorista Siste-
ma Tierra Del Fuego) de manera vir-
tual, sin embargo -recordó- nunca 
se instrumento los beneficios de es-
tar en esa condición, ni se gestiona-
ron políticas publicas en función de 
resolverlo, los vecinos y las vecinas 
sufrieron brutales tarifazos, produc-
to de trasladar el precio y costo del 
gas para generar electricidad a todo 
el sistema fueguino, tiene todos los 
condimentos de un ajuste de un 
modelo neoliberal”.

En esta línea, expresó que algu-
nos referentes políticos “muy poco 
hicieron en los últimos años, y hay 
muchos ahora quejándose y opi-
nando desde un lugar de descono-
cimiento brutal sobre todas las he-
rramientas que estamos intentando 
generar para resolver los proble-
mas”.

“Esta gestión que venimos traba-
jando con el Gobierno de la Nación, 
nos va a llevar a recomponer todo el 
sistema energético, porque hemos 
trabajado en una resolución que va 
a salir en breve, y tengo la certeza 
que así va a ser, para compensar a 
nuestra provincia y sanear el siste-
ma eléctrico mayorista fueguino”, 
remarcó el titular de Energía de la 
provincia. pero “tanto la Coopera-
tiva Electrica Rio Grande y la DPE 
deberán hacer los deberes para no 
volver a repetir éste brutal endeuda-
miento”

A su vez, señaló que “a través de 
la Secretaría de Energía tenemos que 
instrumentar todo este esquema y 
armonizarlo con el de la Nación y, 
de una buena vez, tener los benefi-
cios que significa estar dentro de ese 
mercado mayorista virtual, pero con 
los beneficios que deberíamos tener 
si tuviéramos la conexión física con 
el interconectado nacional”.

Finalmente, subrayó que “tam-
bién vamos a trabajar en una mo-
ratoria energética que tenga que ver 
con el acompañamiento a los sec-
tores más vulnerables, con quita de 
punitorios e intereses, tal cual lo va 
a proponer Nación, por eso hablo de 
esta armonización”.

EL HOMENAJE A DIEGO 
EN LAS ISLAS MALVINAS 
SACUDIÓ LAS REDES

ENERGIA DESPEDIDA

En la entrada al cementerio de 
Darwin se posó la ‘10’ de Diego en la 
Selección argentina, flameando junto 
a los combatientes.

Todos los homenajes que se le rea-
lizaron a Diego Maradona conmovie-
ron. Cada uno de ellos fue especial y 
emocionante, pero en las últimas ho-
ras una imagen comenzó a recorrer las 
redes sociales y, para muchos, fue el 

mejor reconocimiento que se le pudo 
hacer al ex campeón del mundo.

Es que en la entrada al cementerio 
de Darwin en las Islas Malvinas se posó 
la ‘10’ de Diego en la Selección Argen-
tina, flameando junto a los combatien-
tes que dieron su vida en la guerra. Sin 
dudas, esta postal recorrió el mundo y 
logró emocionar a cientos de personas 
que se sorprendieron al verla.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

LA SECRETARIA DE DEPORTES COLABORARÁ EN LA 
ORGANIZACIÓN DEL TORNEO “FACUNDO RIVAS”

Este año, el certamen reservado 
para los atletas con discapacidad, 
disputará su décimoprimera edi-
ción, en este caso con novedades 
importantes pese a la pandemia. Lo 
que se inició como un evento para 
los atletas con discapacidad de la 
provincia hoy se ha convertido en 
uno de los torneos de deporte adap-
tado más importante de la Patago-
nia.

 En esta edición y debido a la 
pandemia, el certamen se desdobla-
rá en la provincia y por primera vez. 
Las actividades se desarrollarán en 
forma simultánea tanto en Ushuaia 
como en la ciudad de Rio Grande.

En la capital provincial, el CAAD 
será el principal organizador. El 
certamen se llevará a cabo los días 
martes 1 de diciembre y jueves 3 de 
diciembre, en el gimnasio Ana Giró y 
en la pista de atletismo del Instituto 
Municipal de Deporte. Cabe men-
cionar que el torneo no cuenta con 
límites de edad, es gratuito y en el 
mismo se desarrollan tres discipli-
nas: atletismo, boccias y goalball.

Asimismo este lunes 30 de no-
viembre se realizará el acto de aper-
tura el cual será transmitido por la 
TV Pública y a través de la platafor-
ma digital Zoom.  

En tanto que en Rio Grande, la 
Subsecretaría de Deportes, a través 

La Subsecretaria de Deportes del gobierno provincial, en forma conjunta con el municipio de Ushuaia, estará colaborando 
con la organización del tradicional torneo “Facundo Rivas” que realiza año tras año el Centro de Actividades Alternativas 
para Discapacitados (CAAD) de Ushuaia.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

DEPORTES

de la Coordinación de Deporte Adap-
tado, organizará todas las pruebas del 
evento en forma conjunta con los re-
ferentes del CAAD de dicha ciudad.

Por lo tanto, hacemos extensiva la 
invitación a todas las instituciones y 
atletas con discapacidad de Rio Gran-
de a que se sumen a participar de este 
evento que será único en el año y que 
servirá además para que los depor-
tistas puedan tener una referencia de 
sus marcas, pensando en las compe-
tencias regionales que se vienen por 
delante para el próximo 2021.

Al respecto, la Coordinadora de 
Deporte Adaptado Zona Norte, Erica 
Briceño comentó que “la modalidad 
de este torneo será presencial en la 
ciudad de Río Grande. El mismo está 
destinado a todos los atletas con dis-
capacidad y sin discapacidad que de-
seen participar. Las edades serán de 
16 años en adelante”.

Y además agregó “hay una plani-
lla de inscripción que se debe llenar 
para una mejor organización del tor-
neo. Las mismas se pueden retirar 
por el Gimnasio Muriel en el horario 
de 09:00 a 16:00 o para mayor infor-
mación pueden comunicarse con el 
2964-465656 (Erica). El cierre de las 
inscripciones será el próximo martes 
1 de diciembre”.

En cuanto al lugar de desarrollo de 

las competencias, la profesora Brice-
ño comentó “las competencias se van 
a llevar a cabo en las adyacencias al 
gimnasio Jorge Muriel en el horario 
de 10 a 18 horas. Las disciplinas serán 
Atletismo y Boccias. Las pruebas que 
se levarán a cabo son salto en largo, 
lanzamiento de bala, lanzamiento 
de jabalina y los 100 metros llanos. 
Además, a cada atleta se le otorgará 
un turno para agilizar las pruebas de 
la competencia y minimizar la canti-

dad de personas que puedan tener un 
contacto estrecho”.

Para finalizar la responsable del 
deporte adaptado en Río Grande 
aprovecho la oportunidad para agra-
decer y dijo que “desde la Coordina-
ción de Discapacidad junto con el 
CAAD de Rio Grande queremos agra-
decer al CAAD de Ushuaia por permi-
tirnos ser parte de la organización y 
poder colaborar en este importante 
torneo”.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4 ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
3 º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
12 ºc

Máxima 
8º

Máxima 
11º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$80,14

Venta
$86,53

Venta
$0,0999

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

JAINEN
Tel: 432268
Jainen 152

Compra
$0,0788
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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